

Presentación

Con el número XX de la revista *Millars Espai i Història* celebramos dos décadas de investigación histórica universitaria en las comarcas castellonenses.

Primero en el antiguo Colegio Universitario y desde el año 1991 en la Universitat Jaume I los estudios sobre la historia, la geografía y el arte de estas tierras, han tenido en la revista *Millars* un instrumento útil para construir, difundir y estimular estas investigaciones.

A lo largo de estos veinte años *Millars* no sólo ha difundido estudios de temática local, comarcal o de la ciudad de Castellón, sino que también ha servido para la difusión de contenidos espaciales más amplias : País Valenciano, España, incluso América. A lo largo de estos veinte años han sido muchos los investigadores, locales, nacionales y extranjeros los que han colaborado con la revista.

Como otras revistas universitarias *Millars* también ha evolucionado durante este tiempo : lo que empezó siendo una revista miscelánea que agrupaba estudios de ciencias sociales en un sentido amplio, pronto pasó a ser la revista histórica que hoy en día conocemos. Y en la actualidad sigue evolucionando : la creación de un consejo asesor, la renovación formal, la inclusión de *Dossiers* temáticos, han sido algunos de los cambios que ha experimentado la revista en los últimos años.

A la hora de celebrar estos veinte números, ha parecido conveniente realizar un número especial monográfico que realice un balance de la historiografía castellonenses, desde la perspectiva de un doble propósito : sistematizar los estudios realizados y conocer lo que queda por hacer. Ojalá este número sea útil para las nuevas generaciones de historiadores.

Por esta razón el Departamento de Historia, Geografía y Arte sigue apostando decididamente por su publicación. Esperando, en lo sucesivo seguir realizando otros balances.